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会  議  録  

会 議 の 名 称 中央小学校・星宮小学校再編成準備委員会  第２回ＰＴＡ部会  

開 催 日 時 
令和元年１２月１８日（水）  

   開会：午後６時３０分・閉会：午後８時３０分  

開 催 場 所 産業文化会館管理棟２階２Ａ会議室  

出席者（委員） 

氏 名 

小池邦彦部会長、市川ひろみ副部会長、加藤友香、川島一伸、  

櫛引浩士、砂越  聡、松本昌子、丸山靖雄  

欠席者（委員） 

氏 名 
 

事 務 局 白井主幹、嶋田、柏瀬  

会 議 内 容 

１．開会   

２．協議  

  (１ )ＰＴＡ会則について  

    主なＰＴＡ会則の相違について  

  (２ )体育着について  

３．次回の会議の日程、会場について  

４．閉会  

会 議 資 料 

・中央小・星宮小再編成準備委員会  第２回ＰＴＡ部会次第  

・補足資料  

・ＰＴＡ会則の主な相違  

・中央小星宮小体育着等について（追加資料）  

そ の 他 必 要 

事 項 
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 発  言  者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

事務局  

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

Ｃ委員  

 

Ｆ委員  

 

 

１  開会  

 

２  協議  

 （１）中央小、星宮小のＰＴＡ会則について  

 両校の主なＰＴＡ会則の相違について、事務局でまとめていた

だいた。委員の皆さんで資料を確認していただきたい。  

 各校でニュアンスは似ているが、文書がそれぞれ違う。私の意

見としては、再編成をするに当たり、学校の規模が違うので両校

のＰＴＡ会則をミックスするのは不可能であると思う。新校のＰ

ＴＡ会則を新しくつくった方が望ましいと思う。ただ、よい点は

取り上げていいと思う。資料を見て、お互いの学校のＰＴＡ会則

で分からないことがあったら、この場で質問をして、相違点をま

とめていきたい。  

 どのように作成していくかというと、素案を私と副部会長で相

談しながら、次回の会議までに作成して皆さんに提示したい。そ

れを修正していけば、きれいなものができると思う。  

 「会員」は、中央小の方は「この会に賛同する者をもって組織

する」となっている。これは、ＰＴＡに加入するのは強制ではな

いことを示している。星宮小は、こういった文言がないが、いか

がか。  

  

 星宮小は、１００パーセントの家庭がＰＴＡに加入している。  

 

中央小は、ＰＴＡに加入していない家庭があるのか。  

 

今年度は、ＰＴＡに加入していない家庭はないが、昨年度は１

家庭あった。  
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Ｃ委員  

 

部会長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

部会長  

 

主幹  

 

 

 

それは、家庭の事情からか。  

 

ＰＴＡへの加入は強制ではないからである。ＰＴＡへの活動に

賛同しないという家庭があったからである。  

 

星宮小は、入学説明会のときにＰＴＡ活動について説明し、加

入していただくことをお願いしている。４月には、問題なく新１

年生の家庭に加入してもらっている。  

 

 本来、ＰＴＡへの加入は強制ではないと考えている。ＰＴＡ活

動の主旨に賛同する方に、加入していただくのが望ましいと思う。

色々なニュースを見ると、ＰＴＡ活動に対して批判的な意見もあ

る。役員決めの際、代行業者が出席する例もあるそうだ。  

 素案をつくる段階で「会員」については、「ＰＴＡ活動に賛同す

る者」という文言があるものと、ないものを作成する。  

 続いて、「会費」について。星宮小は４５０円で、中央小は５０

０円となっている。他の学校の状況を調べたところ、高いところ

で７００円、安いところで３５０円くらいだった。  

  

 東小、西小は１カ月５００円、南小は１カ月５５０円、北小は

１カ月６００円、荒木小は４，２００円を年払いしている。須加

小は１カ月４００円となっている。  

 

 傾向として、児童数が少ない方が高いのか。  

 

 一概には言えない。学校規模が小さくなると、ＰＴＡ会費とし

て少なくなってしまうので、運営が難しくなってしまうという声

はある。  
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部会長  

 

Ｆ委員  

 

Ｅ委員  

 

部会長  

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

主幹  

 

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中央小の規模で、１カ月５００円だと繰り越しが出ている。  

  

ＰＴＡ会費の他に、資源回収で収入がある状況だ。  

 

 星宮小は、１カ月４５０円の会費でも余る感じがしている。  

 

 市内の小学校のＰＴＡ会費の平均は、１カ月５００円くらいだ

と思う。  

 再編をしたからといって、ＰＴＡ会費を下げることはしない方

がよいと思う。金額を上げるときに上げづらくなる。星宮小が中

央小に合わせると、５０円上げなくてはいけなくなる。  

 

 平成２６年度に５０円上げて４５０円にした。１０円、２０円

と刻みながら毎年上げるより、一度に５０円を上げた方がよいと

いうことから、５０円を上げることになった。  

 

 ＰＴＡ会費については、今後どのような活動をしていくかを考

慮した上で決めていく必要があると思う。  

  

 ＰＴＡ会長としては、「予算としてこれぐらい計上しているの

で、事業をしっかり実施してください」と言いやすい。年度当初

の予算が示されていないと実施計画が立てられない。会費を決め

ておけば児童数が分かっているので予算が分かり、新校になって

から事業を実施しやすくなる。  

 続いて、「役員」について。学校規模によって異なってくるので、

それぞれのＰＴＡ会長同士で協議し、どれほどの数の役員が必要

か検討していかないといけない。  

 中央小に無くて、星宮小にあるのが「おやじの会」である。「お

やじの会」を中央小でつくってもよいのではないかと思う。  
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Ｈ委員  

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

部会長  

 

Ｂ委員  

 

主幹  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 「おやじの会」とは、どういうものか。  

  

有志の形で父親を募っており、環境整備や資源回収をやっても

らっていたり、本年度は実施計画には無かったが「炊き出し」を

行ったり、納涼祭の手伝いをしてもらったり、周年事業でも活躍

してもらったりしている。イベントごとにかなり協力してもらっ

ている。女性だけではできないことを、手伝ってもらっている。  

 

 参加できるのは、父親だけか。  

 

 母親も参加可能である。  

 

 「おやじの会」は、特定のものをやるというより、ボランティ

アの感覚で父親に動いてもらう感じではないか。  

 

 組織したときも、ちゃんとした部会ではなく、有志という形で

運営していた。忍中学校の「お助け隊」にならって組織したもの

である。  

 

 中央小も「おやじの会」を組織することについて、検討したい

と思う。  

 組織的な部分の相違として、星宮小は地区の幹事、支部長がＰ

ＴＡ組織に入っているが、中央小は各地区の子ども会育成会で選

出した役員が地区連絡部の一員となっている。  

 

 地区連絡部のメンバーは、星宮小でいう各地区の支部長や幹事

に該当するのではないかと思う。星宮小の地区幹事や支部長は、

ＰＴＡ本部の会議に参加してもらい、協議した内容を各地区に報

告する形となっている。中央小は、ＰＴＡで決まったことをどの
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Ｈ委員  

 

Ｄ委員  

 

Ｈ委員  

 

Ｄ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

 

部会長  

 

 

 

Ｈ委員  

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

部会長  

 

ような方法で地区の保護者に伝えているのか。  

 

 先生を通じて、伝えてもらっている。  

 

 地区というより、学級で動いているイメージなのか。  

 

 その通りである。  

 

 星宮は地区で動いている感じである。その点で違いがあるよう

に思う。  

 

 中央小の本部役員は、地区で選んでないので地区に偏りがある。 

各部の配属などは、クラス単位で決めている。  

  

 中央小の場合は、各クラスで学級代表と副代表を決めてもらい、

学年代表を決める。その方には、毎回のＰＴＡ本部役員の会議に

出席してもらっている。  

 

 星宮小の運営委員会が、中央小の役員会に相当すると思う。役

員会には、学級ごとに来ているので、地区単位でお知らせすると

いうことは想定していない。  

 

 役員会で話し合ったことを、学級の懇談会などでお知らせする

ということか。  

 

 その通りである。  

 

 地区によっても、子どもの人数が多い地区と少ない地区がある。

活動内容は、子ども会によって異なる。  
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Ｃ委員  

 

 

部会長  

 

 

Ｃ委員  

 

 

Ｆ委員  

 

Ｃ委員  

 

部会長  

 

 

Ｃ委員  

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２１地区があるということは、２１の子ども会があると認識し

てよいか。  

 

 その通りである。  

 それぞれの子ども会の活動費をＰＴＡから支給している。  

 

 その費用は、子ども会の子どもの人数に応じて金額が異なるの

か。  

 

 一律である。  

 

 人数が少ない地区は、何人くらいか。  

 

 八幡町が１人だと思う。少ない地区は、近くの地区と合併して

いるようである。  

 

 そういったことも、各地区の自由なのか。  

 

 通学班の構成の関係で、近い地区同士で一緒になるケースもあ

るようである。  

 新校になったときに、各地区の子ども会の役員をＰＴＡ本部役

員に入れるかどうかによって、雰囲気が違ってくるのではないか

と思う。そもそも、本部役員への選出方法が異なるので、慎重に

協議を進めていかなければならない。  

 続いて、「会議の種類」について。中央小は、「役員会」「部長会」

「部会」「委員会」があるが、星宮小は「総会とＰＴＡ役員会」、「運

営委員会」「各委員会」がある。組織に関わってくるので、今後検

討していきたいと思う。  

 また、総会が成立する人数について中央小は定めている。会則
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Ｂ委員  

 

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

の変更についても、「総会において出席者の３分の２以上の賛同が

必要」とされている。総会の出席者の人数には、委任状も含めて

いる。  

 

 星宮小も委任状の提出があれば、出席者の一人としてカウント

されるようにしている。  

 

 そうであるならば、新しい会則には入れておいた方がよいので

はないかと思う。  

 「慶弔」についてだが、中央小の場合は別に慶弔規定を設けて

いる。特に会則に明記していない。なぜ、会則に明記していない

かというと、物価の上昇や改正するときの手間などを勘案してい

るからだと思われる。  

 

 星宮小は教職員が少ないため、金額に変化がないと思われるこ

とから会則に明記しているが、中央小は教職員が多いので、異動

したとき人数により餞別などの金額が多額になる可能性がある。

慶弔規定については、今後、内容を詰めていくにしても、会則と

は別に定めるのはよいことだと思う。  

 

 ＰＴＡ予算に関わることなので、内容については慎重に検討し

ていきたい。  

 先ほど、少し申したが、会則の改正については、中央小は賛同

する人数や総会の１０日前までに改正する事項を会員に告知する

ことを会則に明記している。青年会議所など色々な組織に所属し

ていたが、総会での規則の改定については明記していることが多

かった。「改定」については、しっかりと明記した方がよいと思う。 

 以上が、両校の会則の相違点である。全く新しい素案を作成し

てみるので、次回以降にご意見を伺い、更新していこうと思うが
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各委員  

 

事務局  

 

部会長  

 

Ｈ委員  

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

部会長  

 

Ｂ委員  

よろしいか。  

  

了承  

 

 資料等こちらで用意するものがあったら言っていただきたい。  

 

 他に、相違点について分からないことはあるか。  

 

 ＰＴＡ組織についてだが、自分は中央小のＰＴＡ役員なので中

央小の組織は分かっている。中央小の組織でやっていることは、

星宮小でやっていないわけではない。例えば、中央小ではベルマ

ーク実行委員会をやっているが、星宮小も同様のことをやってい

るのではないか。  

 

 星宮小では、人数が少なくベルマークが集まらないので、ベル

マークはやっていない。  

 

 では、中央小は運動会を実行委員が中心となって実施している

が、星宮小は総務でやっているのではないかと思う。  

 

 その通りである。  

球技大会は行っていない。  

 人権に関することは、中央小は人権教育部で行っていると思う

が、星宮小は学級委員が兼務している。  

 給食については、中央小はどの部会がやっているのか。  

 

 厚生部である。  

 

 星宮小は、給食については保健の先生が行っている。人数が少
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Ｈ委員  

 

 

 

Ｇ委員  

 

Ｂ委員  

 

Ｇ委員  

 

 

部会長  

 

Ｇ委員  

 

部会長  

 

Ｈ委員  

 

 

 

部会長  

 

 

Ｄ委員  

 

 

ないので、役員を置かなくてもできてしまっている。  

 

 中央小にあって、星宮小には無い「ベルマーク委員会」や逆に

中央小に無くて、星宮小にある「おやじの会」を、新校になった

ときに組織するかを検討する必要がある。  

 

 「おやじの会」は組織になっているのか。  

 

 一応、会長がいるので組織になっている。  

 

 中央小は、全ての部会や実行委員会が活動できていると思うが、

いかがか。  

 

 できている。  

 

 組織として、減らす部会や実行委員会はないか。  

 

 今年の活動を見てみると、減らす部会や実行委員会はない。  

 

 話が戻るが、星宮小のように各地区の役員がＰＴＡの本部役員

になるというのであれば、中央小の地区連絡部は無くしてよいの

ではないかと思う。  

 

 中央小学区にある２１地区からそれぞれ選出して、本部役員に

なってもらうのは難しいと思う。  

 

 星宮小は５地区しか無いので選出は可能だが、それほど多くの

地区からそれぞれ選んでもらうのは難しいというのは分かる。  
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Ｆ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

Ｆ委員  

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

Ｆ委員  

 

 

Ｃ委員  

 

Ｆ委員  

 

 新校になると所帯が大きくなるので、ある程度専門部会は確立

した方がよいと思う。部会をしっかり立てておかないと、毎回ど

の部会にお願いするか悩んでしまい大変であり、一人一人の負担

が大きくなる。専門部会の統廃合は構わないと思う。  

 会費のことになってしまうが、ＰＴＡ新聞をつくるにしても学

校規模が大きくなると、それなりにページ数も配布部数も増えて

しまう。そうすると、多くのお金が掛かってしまう。そう考える

と、５００円程度が望ましいのではないかと思う。今後、月５０

０円でも足らない可能性も出てくるのではないかと思う。  

 

 中央小の実行委員会であるベルマークは、どのようなことをや

るのか。  

 

 ベルマークには、いろいろな種類がある。収集したベルマーク

を種類ごとに整理していただくのが、ベルマーク委員の仕事であ

る。現在は、年２回集まっていただき作業を行ってもらっている。

ベルマークを集めてもらってどうなるのかというと、例えば、現

在体育館でジェットヒーターがあるが、それは集めたベルマーク

と交換したものである。  

 

 それは、１年集めれば交換できるものか。  

 

 １年では交換できない。値が張るものは、それなりの点数を集

めなければいけない。  

 

 何年か分を貯めておくということか。  

 

 その通りである。ドッヂボール１個くらいなら、すぐに交換で

きると思うが。  
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部会長  

 

 

 

事務局  

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

Ｄ委員  

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ベルマークは、子供たちが使用する備品を購入するのに有効な

ものであると考える。  

 続いて、体育着について事務局から説明をお願いする。  

 

（２）体操着（ジャージ）等について  

（中央小星宮小体育着等についての追加資料に基づいて説明）

Ｐ１～９  

  

 私は新しい学校になるので、新しい体育着を制作するのがよい

と思うが、皆さんはいかがか。指定されたジャージが無い星宮小

の保護者の皆さんは、どのように思うか。ジャージをつくった方

がよいか。  

 

 星宮小の保護者からは、「なぜ学校のジャージがないのか」と質

問を受ける。そのことを踏まえると、学校のジャージがあった方

がよいのではないかと考える。他の星宮小の委員はいかがか。  

 

 確かに学校のジャージがあった方が楽である。  

 

 新校になると、３００人から４００人になり、学校のジャージ

を着ることで統一感が出てよいのではないかと思う。  

 本日は、中央小の教頭が学校の体育着を持ってきてくれたので、

皆さん見てほしい。  

 いろいろなパターンが想定されるが、まずは、令和３年４月に

合わせての販売にするか、令和４年４月に合わせての販売にする

かを決めていくとパターンが絞られてくる。  

 中央小のジャージには、校名がプリントされているわけではな

く、後付けで校名が入った名札を付けている。また、ハーフパン

ツの裾のところには「ＧＹＯＤＡ  ＣＨＵＯ」とプリントされて
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Ｅ委員  

 

Ｆ委員  

 

 

部会長  

 

Ｆ委員  

 

部会長  

 

Ｃ委員  

 

 

 

Ｄ委員  

 

Ｃ委員  

 

 

いる。それ以外は、校名がプリントされているわけではない。  

 星宮小は名札を付けていないが、中央小は半袖とジャージに付

けている。その擦り合わせが必要である。名札の有り無しについ

て、それぞれよいところがある。４００人の児童の顔と名前を一

致させるには、名札は有効であると考える。しかし、防犯上のこ

ともあるので、一概によいとは言えない。  

 名札を「付ける」「付けない」ことについては、委員の皆さんは

どのように考えるか。  

 

 中央小の児童は、このジャージを着て登下校をしているのか。  

  

今は、冬なのでこのジャージの上に１枚羽織っているが、この

ジャージを着ている。  

 

 私服を着ていくこともある。  

 

 前回の会議で説明したような行事のときは、私服のときもある。 

 

 そのときも、中央小は名札を付けている。  

 

 個人的には、防犯上のことを考えると、名札を付けて登下校を

したり、下校後もそのまま体育着で過ごしたりしている子を見る

と、大丈夫なのかなと思ってしまう。  

 

 事件がいろいろあるので、怖いと思う。  

  

校内で名前が分からないと不都合が出るということであるなら

ば、学校に着いたら名札を付けるというようにしてもらえたら、

体育着に名前の記名が無い方がよいと考える。  
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部会長  

 

Ｆ委員  

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

Ｆ委員  

 

Ｂ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

部会長  

 

Ｈ委員  

 

 

部会長  

 

 

Ｇ委員  

 中学校は、体育着に名札等を付けているのか。  

 

 中学生は、名前を刺しゅうしている。小学校のジャージには、

校名はプリントされていないが、中学校はジャージの背中部分に

校名がプリントされているものが多い。小学校は、何となく昔か

ら伝統色があり、例えば赤だから南小というように認識されてい

るようである。  

 ジャージを脱いだときに、名札が無いと誰のものか分からなく

なってしまうというデメリットもある。  

  

 体育着に安全ピンが付いた名札を付けることによって、支障が

出ることはあるか。  

 

 体育の授業では難しいと思う。  

 

 校内における活動で、子どもが名札を付けていることは、先生

方にとって活動がしやすくなるというのは理解できる。  

 

 名札については、また後日の検討でよいのではないか。  

 

 それでは、ジャージのデザインについての協議に入る。  

 

 新しい学校なのに、どちらかの学校のデザインに合わせるとい

うのはおかしいと思う。  

  

せっかく再編成して、新しい学校になるのだから、私は新しい

デザインの体育着を制作したいと考える。  

 

 新しいデザインの体育着をつくるとなると、相当なコストがか
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部会長  

 

事務局  

 

 

 

Ｇ委員  

 

 

 

Ｈ委員  

 

 

事務局  

 

 

Ｇ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

 

Ｇ委員  

 

部会長  

 

 

かるのか。  

 

 どれくらいの値段がかかるのか。  

 

 中央小の体育着をつくっているメーカーに確認したが、現在の

体育着の販売価格と比べて、かなり高い商品をつくることはしな

いように会社として努力していくと報告を受けている。  

 

 高くなるのであれば、現在の中央小のジャージでよいのかなと

思ったが、現在のものとそれほど変わらないというのであれば、

新しいものをつくった方がよいのではないかと思う。  

  

 販売を開始するタイミングについても、検討しなければいけな

い。  

 

 そこが一番大事である。令和３年４月の着用に合わせて販売す

るとなると、スケジュール的に非常にタイトになる。  

 

 令和４年４月の開校に合わせて、新体育着を着用するのがスマ

ートであると思う。  

 

令和３年４月に合わせた販売でも、令和４年４月に合わせた販

売でも、数年間は旧体育着と新体育着が混在している訳である。  

 

ジャージは、どれくらいの頻度で買い替えるのか。  

 

うちの子どもは５年生だが、新しいジャージを買ったのは３回

目である。  
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Ｂ委員  

 

 

 

Ｈ委員  

 

 

部会長  

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

 

部会長  

 

事務局  

 

 

Ｈ委員  

 

部会長  

 

Ｈ委員  

確認だが、令和４年４月に入学する児童が旧体育着を着ること

はできないのか。兄弟がいる場合は、こういったことは想定でき

る。  

 

 その時期は、旧体育着と新体育着が混在するので、問題ないの

ではないかと思う。  

 

 そういった状況は、中央小の児童同士で起こりえるのではない

かと思う。星宮小から新校に来た子は、新しいジャージを購入す

る子が多いのではないかと思う。  

 

 現在の星宮小のように、市販のジャージを着てもいいのではな

いか。しばらくは、中央小の旧体育着と星宮小で着ている市販の

ジャージと新校の新体育着が混在すると理解してよいか。  

 新しい体育着が販売するまでは、現中央小のものと星宮小のも

のが販売されるものと理解している。例えば、令和４年４月に合

わせて新体育着を販売するとなると、旧体育着は販売しなくなる

と理解してよいか。  

  

 メーカーはどんなことを言っていたか。  

 

 在庫処分のことも考慮しなければいけないので、令和３年４月

の着用に合わせた販売は厳しいとのことだ。  

 

 令和４年４月着用に合わせた販売でよいと思う。  

 

 その時期であれば、校名や校章も決まっている。  

 

 ２年生から６年生までの児童が、体育着を買い替えたい場合は、
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Ｂ委員  

 

 

事務局  

 

 

 

Ｈ委員  

 

 

 

部会長  

 

 

 

各委員  

 

部会長  

 

 

主幹  

 

部会長  

 

Ｂ委員  

 

Ｆ委員  

令和４年２月とか３月に購入できないのか。  

 

 販売時期を少し前倒しできるのであれば、よいと思う。ただ、

１年も前倒しする必要があるのか疑問である。  

 

 もちろん、着用する１カ月や２カ月前に体育着が出来上がって

いないといけない。準備する期間を考慮すると、４月より前に販

売できるような状況をつくっておく必要がある。  

  

そうであれば、新一年生も準備できるし、在校生も新体育着に

買い替えることができる。ただ、上に兄や姉がいる場合は、旧体

育着を着てもよいというようにしないといけない。  

  

 令和３年４月の着用を目指すと、校名や校章が入らないものを

販売することになる。新校の新しい体育着の販売は、令和４年４

月の着用に合わせて実施してもらうということでよろしいか。  

 

 了承  

 

 体育帽子については、いかがか。星宮小は、赤で裏返すと白に

なっている。  

  

 中央小でも星宮小と同様に赤白の学年があるのか。  

 

 現在の６年生が、その色である。  

 

 現在は、中央小の体育帽子には校章がプリントされている。  

 

 これまで通り、校章を入れるのであれば、新しい校章が入るこ
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主幹  

 

 

Ｂ委員  

 

 

Ｇ委員  

 

 

部会長  

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

中央小各委員  

 

事務局  

 

 

 

とになる。  

 

 校章を体育帽子に入れるか、入れないかは今後の協議になって

くる。  

 

 学校的に学年別に色が分かれていた方がよいというのであれ

ば、星宮はそれに合わせていいのではないかと思う。  

 

 校章が体育帽子に入っていると、その学校のブランドが上がる

と思う。  

 

 「体育帽子」、「名札を付けるか付けないか」については、今後

決めていきたいと思う。  

 デザインについては、今後メーカーにどのようなものがあるか

を提示していただきたいと考えている。  

  

 現在、中央小の体育着は２つのメーカーがそれぞれつくってい

る。一方のメーカーに作成を依頼して、もう一方のメーカーに作

成を依頼しないのは難しい。メーカーへのデザイン提示について

は、検討させてほしい。  

 確認だが、どちらか一方の学校のものに合わせるのではなく、

新しいデザインの体育着つくっていくということでよろしいか。  

 

その通りである。  

 

 星宮小の各委員はどのように考えているか。  

 体操着（半袖、ハーフパンツ）、ジャージは新しいものを作成し

ていくということでよろしいか。  
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Ｃ委員  

 

 

 

事務局  

 

部会長  

 

 

Ｈ委員  

 

事務局  

 

 

 

 

部会長  

 

 

Ｇ委員  

 

事務局  

 

 

 

部会長  

 

事務局  

 

 旧体育着と新体育着が混在する時期があるので、新しい体育着

に一度も袖を通すことなく卒業する児童もいるという認識でよろ

しいか。  

 

 その通りである。  

 

 新しいデザインだとしても、ベースの色が赤や黄色など今まで

と全く違うものになってしまわないか心配している。  

 

 それは分からない。これから協議することである。  

 

 メーカーに確認したが、こちらの要望を言わないでメーカーが

自由にデザインしたり、部会として「紺色を基調として作成して

ほしい」という大まかな要望を伝えた上で、メーカーがデザイン

したりするなど、さまざまな方法があるとのことだ。  

 

 中央小は、現在のジャージになる前は、濃い紺色に白の２本線

が入っていた。  

 

 今の中央小のジャージはよいと思う。  

 

 須加小は、５年ほど前にジャージのデザインを変えたそうだ。

その時は、業者から他の自治体の学校で着ているものをいろいろ

持ってきてもらい、投票で決めたそうだ。  

 

 その時は、ガラッとデザインを変えたのか。  

 

 ガラッと変えた。先ほど申し上げたとおり、他の自治体の学校

で使用しているものを活用しているので、コストもそれほど掛か



20 

 

 

 

 

 

Ｆ委員  

 

Ｄ委員  

 

 

Ｂ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

Ｈ委員  

 

Ｂ委員  

 

Ｆ委員  

 

部会長  

らずに作成したとのことである。  

 須加小の洋品組合は１つなので、依頼がしやすいのではないか

と思う。  

  

 デザインに凝ってしまうと単価が上がってしまう。  

 

 星宮は、ハーフパンツは現在のデザインのものを使用し、中央

小の現在のジャージを買うのでもよいのではないかと思う。  

 

 新校のジャージデザインは、現在の中央小のジャージに似たも

のでもよいと思う。  

 

 中央小の皆さんは、現在のジャージをとても気に入っているよ

うな印象を受ける。  

 

 新しいデザインにするが、新体育着と旧体育着が混在しても目

立たないようなデザインにするのが望ましいと思う。  

 

 そうであるならば、現在のジャージのデザインを変えるのはも

ったいないと思う。本当に、紺色をベースにした新しいデザイン

のものを作成してよいのか。  

 

 現在のものに近くして、変えた方がよいのではないか。  

 

 現在のものは、一部が光るか。  

 

 光るところはない。  

  

現在のジャージに似せたデザインのものを新たに制作していく
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Ｇ委員  

 

Ｃ委員  

 

 

 

部会長  

 

Ｈ委員  

 

 

Ｃ委員  

 

 

Ｇ委員  

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

事務局  

 

部会長  

 

 

 

という意見が出たが、この通り進めてよいか。  

 

 メーカーも制作するのに楽ではないかと思う。  

 

 現在のジャージに似せたデザインのものを新しくつくっていく

と仮定して、星宮小の子が現在の中央小のジャージを購入するこ

とはできるのか。  

 

 在庫があれば、購入できるのではないかと思う。  

 

 星宮小の児童が事前に中央小のジャージを購入できれば、新校

開校時に違和感なく溶け込めるのではないかと思う。  

 

 星宮小でも、現在の中央小のジャージで名札を外したものを使

用して、新校が開校した後も使用できればいいなと思った。  

 

 提案だが、少しお金が掛かってしまうかもしれないが、共通の

ワッペンをつくって新旧それぞれの体育着に付ければ、統一感も

出てくるのではないかと思う。  

 

 先ほど、赤といえば南小という話があったが、学校ごとにカラ

ーがあるのか。  

 

 聞いたことがない。行田には無いと思う。  

 

 まとめとして、新しいデザインではあるが、現在の中央小のジ

ャージに似せたものをつくるということでよろしいか。名札の有

無は今後の検討課題とする。販売は、令和４年４月の着用に合わ

せて行う。体育帽子は、今後検討していく。  
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Ｂ委員  

 

 

部会長  

 

Ｆ委員  

 

事務局  

 

Ｇ委員  

 

Ｂ委員  

 

Ｇ委員  

 

Ｂ委員  

 

Ｆ委員  

 

Ｂ委員  

 

Ｄ委員  

 

 

事務局  

 

Ｄ委員  

 

部会長  

 前回の会議では、水着についても検討すると言っていた。水着

に統一性は必要か。  

 

 中央小の水着は、指定のものなのか。  

 

 その通りである。  

 

 中学校では、特に水着について縛りはない。  

 

 星宮小はどうなっているのか。  

 

 学校推奨のものを使用している。  

 

 青のラインが入っているのか。  

 

 白のラインが入っている。  

 

 男子の水着も同様か。  

 

 男子も白のラインが入っている。  

 

 中央小の知人に聞いたら、ラインの色が違うということが分か

った。  

 

 星宮小の女子の水着は、セパレートになっているのか。  

 

 セパレートになっていない。  

  

水着については、後日検討することにする。  
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事務局  

 

 

 

Ｈ委員  

 

 

事務局  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

事務局  

 

 

Ｇ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

事務局  

 

部会長  

 

 

事務局  

 

 再度確認だが、現在の中央小のジャージに似せたものを新たに

つくるということでよろしいか。重要な事項なので、確認させて

いただきたい。  

 

 その通りである。新旧のジャージが混在しても違和感がないよ

うにするということで、共通認識を図ったと思う。  

 

 中央小の委員の皆さんは、そのような意見だったが、星宮小の

委員の皆さんの考えをもう一度確認したい。  

 

 新しい学校は、中央小でも星宮小でもないという考えなので、

現在の中央小のジャージをそのまま使用するという考えはない。

似せたデザインは構わないと思う。  

 

 半袖、ハーフパンツについては今後検討するという認識でよい

か。  

 

 それほど違いがないと思うが、新しい学校になるので、新しい

ものにした方がよいのではないかと思う。  

 

 どちらかの学校に合わせないという考えでいる。  

 

 了解した。  

 

 本日の協議を閉じさせていただく。次回までに質問があれば、

考えておいてもらいたい。  

 

 本日の協議内容について確認させていただく。  

①  ＰＴＡ会則は、次回の会議までに部会長と副部会長が素案を
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各委員  

つくっていただき、協議していただく。  

②  新体育着については、令和４年４月の着用をスタートできる

ように準備を進める。  

③  新たなジャージをつくるが、デザインは現在のジャージに似

せたものにする。  

次回の会議日程を調整させていただくが、会則の素案をつくる

時間が必要であるため、２月に開催したいと思うがいかがか。具

体的には２月２６日に開催するということでよろしいか。  

 

了承  

 

４  次回の会議の日程について  

  日時：令和２年２月２６日（水）午後６時３０分  

  会場：行田市産業文化会館２Ａ会議室  

 

５  閉会  

 

 


